

Analisis Strategi Keselamatan Pembiayaan Yang Bermasalah Pada Pembiayaan Murabahah PT. Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Al-Washliyah Medan

Akhyar Ibrahim Azmi

¹Fakultas Agama Islam, ²universitas Muhammadiyah Sumatera Utara (Jl. Kapten Muchtar Basri No.3, Glugur Darat li, Kec. Medan Timur., Kota Medan, Sumatera Utara 20238)

Email: akhyaribrahim@gmail.com

Abstrak

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui strategi penyelamatan pembiayaan bermasalah pada BPRS Al-Washliyah Medan. Pendekatan penelitian yang dilakukan adalah menggunakan pendekatan kualitatif. Sumber data berasal dari data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data yang dilakukan adalah dengan melakukan wawancara kepada pengelola dan nasabah BPRS Al-Washliyah Medan. Berdasarkan penelitian yang dilakukan, menghasilkan kesimpulan bahwa dalam mengatasi penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah dapat dilakukan melalui pihak internal yaitu bank sendiri dengan beberapa tahapan, diantaranya pendekatan persuasif, dan melalui pihak internal yaitu dengan penyelesaian melalui debt collector, penyelesaian melalui kantor lelang, penyelesaian melalui badan peradilan (al-qadha) dan penyelesaian melalui badan arbirtase (tahkim). Dan untuk mengatasi kendala dalam pembiayaan bermasalah diantaranya mengidentifikasi pembiayaan bermasalah, memperhatikan penurunan kinerja dan kualitas karyawan, dan mengelola pembiayaan bermasalah secara akurat.

Kata Kunci : Pembiayaan Bermasalah, Identifikasi Pembiayaan, Kinerja, Kualitas pelayanan

1. PENDAHULUAN

Bank Pembiayaan rakyat syariah (BPRS) merupakan lembaga keuangan dalam memenuhi kebutuhan masyarakat atas transaksi pembiayaan. Begitu pula dengan BPRS AL- Washliyah Medan dalam pelaksanaannya merupakan salah satu bank syariah yang menjalankan usaha berdasarkan prinsip syariah yang juga melakukan kegiatan penghimpun dana (*funding*) dari penyaluran dana (*landing*). Aktivitas *funding* merupakan aktifitas pokok bank syariah dengan menghimpun dana dari masyarakat dan menyediakan fasilitas produk penghimpun dana

Sedangkan aktifitas *landing* (pembiayaan) yakni aktifitas pemberian fasilitas penyediaan dana untuk memenuhi kebutuhan pihak-pihak yang merupakan defisit unit, BPRS AL- Washliyah Krakatau menyalurkan dana yang sudah terkumpul dari nasabah ke berbagai usaha kecil dan menengah termasuk juga untuk kebutuhan konsumtif yang dikemas dalam produk pembiayaan *mudharabah, murabahah, ijarah, dan ijarah multijasa*.

Industri perbankan syariah di Indonesia, termasuk Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) mencatatkan pertumbuhan positif dalam tiga tahun terakhir. Komponen keuangan utama BPRS yang tumbuh positif di antaranya asset, pembiayaan, dana pihak ketiga (DPK) dan laba. Berdasarkan data Otoritas Jasa Keuangan, hingga Desember 2019 terdapat 164 BPRS yang meramaikan industri perbankan syariah. Total aset 164 BPRS ini naik menjadi Rp 13.75 triliun atau tumbuh 10.15% dibandingkan dengan periode yang sama tahun sebelumnya. Namun pertumbuhan asset tersebut masih rendah dibandingkan tahun 2017 yang mampu tumbuh sampai 15,52% dan tahun 2018 mencapai 12,31%. Naiknya total aset itu dipicu oleh pembiayaan BPRS yang juga tumbuh 8.64% mencapai Rp9,94triliun, pertumbuhan tersebut jauh turun dibanding tahun 2017 yang tumbuh 14,19% dan tahun 2018 yang mampu tumbuh sampai 14,54% .

Tabel 1. Data Pembiayaan Bermasalah Tahun (2016-2020) BPRS Al- Washliyah Krakatau

No	Tahun	Pembiayaan Bermasalah	Total Pembiayaan
1	2016	365.409	6.662.556
2	2017	470.061	7.763.951
3	2018	550.949	9.084.467
4	2019	434.940	9.943.320
5	2020	522.191	10.681.499

Berdasarkan dari tabel di atas dapat di simpulkan bahwa pembiayaan bermasalah di BPRS AL-Washliyah mengalami kenaikan di tahun 2016, 2017 dan 2018 di tahun 2019 mengalami penurunan, sedangkan di 2020 pembiayaan bermasalah meningkat hampir 7,24%. Pembiayaan atau financing merupakan istilah yang dipergunakan dalam bank syariah, sebagaimana istilah kredit atau lending dalam bank konvensional. Pembiayaan merupakan salah satu fungsi bank dalam menjalankan aktivitas penyaluran atau penggunaan dana. Dalam pelaksanaan pembiayaan, bank syariah harus memenuhi aspek syariah mempertimbangkan perolehan keuntungan baik bagi pihak bank syariah maupun nasabah bank syariah.

Tingkat pendapatan atau perolehan keuntungan dari penyaluhan pembiayaan merupakan tingkat pendapatan tertinggi bagi pihak bank syariah, Sejalan dengan hal tersebut, tingkat resiko yang ditimbulkan juga tinggi, tidak sedikit nasabah yang sengaja tidak membayar angsuran ataupun karena usahanya tidak berjalan lancar. Oleh karena itu, penerapan manajemen resiko atas pembiayaan yang di salurkan sangat di perlukan. Karena, salah satu faktor utama yang dapat menentukan kesinambungan dan pertumbuhan dari sebuah lembaga adalah seberapa jauh lembaga tersebut dapat mengelola resiko yang muncul dari layanan yang diberikan.

Antara pihak bank syariah dengan nasabah debitur, sebelum melakukan transaksi pembiayaan selalu membuat kesepakatan yang disetujui kedua pihak sebelumnya, dan

kesepakatan tersebut tertulis dalam akad pembiayaan, baik untuk pembiayaan *murabahah*, *mudharabah*, dan *musyarakah*. Dengan demikian secara otomatis kedua pihak telah terkait dua perjanjian dan hukum yang telah di buat bersama. Akad yang dilakukan pada bank ada dua macam, yakni akad pembiayaan dan akad notaris untuk mengikat jaminan yang di berikan nasabah kepada bank syariah.

Adapun pembiayaan bermasalah antara bank dan nasabah guna mencegah resiko dalam pembiayaan murabahah yang di lakukan oleh nasabah.. karena dana yang ada pada bank tidak hanya berasal dari dana pemilik modal saja, tetapi jugadana dari nasabah yang menitipkan uangnya kepada bank. Maka sudah sepantasnya bank untuk menjaga dan mempertanggung jawabkan kepercayaan dari nasabah tersebut. Serta bagaimana bentuk penyelesaian pembiayaan murabahah yang bermasalah secara kongret dan pasti yang bisa di tempuh bank untuk menyelesaikan tahapan dana pembiayaan murabahah antara bank dan nasabah yang melakukan kecurangan tersebut berdasarkan peraturan dan perundang-undangan yang berlaku, dan hambatan atau kendala apa yang dapat di temui bank dalam pelaksanaan penyelamatan dan penyelesaian pembiayaan murabahah. Penyebab pembiayaan murabahah bermasalah pada BPRS dapat di sebakn oleh unsur-unsur sebagai berikut:

- Dari pihak perbankan, disebabkan karena kelemahan dalam analisa, adanya kolusi pegawai bank dengan nasabah.
- Dari pihak nasabah sengaja tidak untuk membayar kewajiban kepada bank.
- Adanya unsur tidak sengaja oleh debitur mau membayar tetapi tidak mampu.

2. METODE PENELITIAN

Pendekatan penelitian yang dilakukan adalah menggunakan pendekatan kualitatif. Sumber data berasal dari data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data yang dilakukan adalah dengan melakukan wawancara kepada pengelola dan nasabah BPRS Al-Washliyah Medan.

3. HASIL

Temuan penelitian pada penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah di BPRS Al-Washliyah Medan melalui proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang di peroleh melalui wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi untuk menggali informasi-informasi penting yang mendukung topik pembahasan penelitian yang dikaji, adapun analisis data yang dilakukan oleh peneliti dengan melalui observasi dan wawancara kelembaga yang akan diteliti. Adapun temuan penelitian ini meliputi:

1. Penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah

Berdasarkan hasil wawancara penulis dengan Ibu Rizkia Hasanah selaku Account Officer Di BPRS Al-Washliyah Medan bahwa penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah dapat dilakukan melalui penyelesaian melalui oleh bank sendiri secara bertahap dengan pendekatan persuasif. Bila tahap pertama telah dilakukan, maka dapat digunakan langkah dan tahapan berikutnya, seperti penyelesaian melalui *debt collector*, penyelesaian melalui kantor lelang, penyelesaian melalui badan peradilan (*al-qadha*), penyelesaian melalui badan arbitrase (*tahkim*). Berdasarkan hasil wawancara tersebut penulis mengambil kesimpulan bahwa dalam penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah adalah hal yang sangat harus diperhatikan dan ditingkatkan agar tidak berakibat pada berkurangnya pendapat bank. Adapun tabel mengenai tahapan dalam Penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah di BPRS Al-Washliyah Medan.

Tabel 1. Tahapan dalam Penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah di BPRS Al-Washliyah Medan

No.	Tahapan penyelamatan pembiayaan bermasalah.	penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah di BPRS Al-Washliyah Medan.
1.	Identifikasi pembiayaan	a. Kemampuan dan naluri bisnis analisis

	bermasalah.	<p>kredit belum memadai.</p> <p>b. Para anggota komite kredit tidak mandiri.</p> <p>c. Pengawasan bank setelah kredit diberikan tidak memadai.</p> <p>d. Pemberian kredit yang kurang cukup atau berlebihan.</p> <p>e. Pejabat bank mempunyai kepentingan pribadi.</p>
2.	Analisis pembiayaan bermasalah.	<p>1. Kemampuan dan naluri bisnis analisis kredit belum memadai karena kurangnya pemahaman pengelolaan dari nasabah.</p> <p>2. Para anggota komite kredit tidak mandiri sebab kurangnya pemahaman mendalam mengenai jobnya masing-masing.</p> <p>3. Pengawasan bank setelah kredit diberikan tidak memadai ataupun tidak sesuai dengan yang diajukan nasabah.</p> <p>4. Pemberian kredit yang kurang cukup atau berlebihan jumlahnya dibandingkan dengan kebutuhan yang sesungguhnya karena adanya kesahalan atau faktor lainnya.</p> <p>5. Pejabat bank, baik yang melakukan analisis kredit maupun yang terlibat dalam keputusan kredit, mempunyai kepentingan pribadi terhadap usaha yang dimintakan kredit oleh calon nasabah.</p>
3.	Pengelolaan pembiayaan bermasalah.	<p>penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah dapat dilakukan melalui penyelesaian melalui oleh bank sendiri secara bertahap dengan pendekatan persuasif. Bila tahap pertama telah dilakukan, maka dapat digunakan langkah dan tahapan berikutnya, seperti penyelesaian melalui <i>debt collector</i>, penyelesaian melalui kantor lelang, penyelesaian melalui badan peradilan (<i>al-qadha</i>), penyelesaian melalui badan arbitrase (<i>tahkim</i>).</p>

Berdasarkan tabel diatas maka penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah dapat diatasi melalui tiga tahapan. Tahapan pertama, pihak BPRS Al-Washliyah Medan harus mengidentifikasi pembiayaan bermasalah yang terjadi saat adanya penurunan kepercayaan masyarakat. Tahapan kedua, BPRS Al-Washliyah Medan menganalisis pembiayaan bermasalah yang terjadi saat adanya penurunan kinerja dan kualitas karyawan yang mengakibatkan terjadinya pembiayaan bermasalah. Tahapan ketiga, BPRS Al-Washliyah Medan mengelola pembiayaan bermasalah yang terjadi saat adanya pembiayaan bermasalah agar akibatnya dapat diminimalisir oleh BPRS Al-Washliyah Medan dengan menggunakan tahapan tertentu.

4. PEMBAHASAN

Pembiayaan bermasalah adalah suatu penyaluran dana Yang di lakukan oleh lembaga pembiayaan seperti bank syariah yang dalam pelaksanaan pembayaran pembiayaan oleh nasabah itu terjadi hal-hal seperti pembiayaan yang tidak lancar, pembiayaan yang debiturnya tidak memenuhi persyaratan yang diijinkan, serta pembiayaan tersebut tidak menepati jadwal angsuran, Sehingga hal-hal tersebut memberikan dampak negatif

bagi kedua belah pihak. Bank menghadapi resiko, yaitu kemungkinan tidak kembalinya uang yang. Adapun kendala-kendala yang di alami oleh BPRS AL-Washliyah dalam menangani pembiayaan bermasalah yaitu:

Dalam upaya untuk melakukan pembiayaan bermasalah yang sering terjadi tersebut pihak BPRS Al-Washliyah banyak mengalami hambatan-hambatan yang dihadapi dalam pelaksanaan penyelesaian pembiayaan bermasalah tersebut, hambatan itu sendiri seringkali muncul dari pihak debitur, Dan jika pembiayaan bermasalah terus bertambah maka pendapatan operasional bank akan semakin kecil karena pembiayaan bermasalah dapat mempengaruhi pendapatan operasional bank berupa bunga tidak diperoleh sesuai dengan perjanjian atau kesepakatan yang di tetapkan. Adapun bentuk hambatan-hambatan yang dihadapi bank adalah sebagai berikut:

Berdasarkan hasil wawancara dengan Ibu Rikia Hasanah selaku Account Officer di BPRS AL-Washliyah pada hari Kamis 19 Agustus 2021 menjelaskan bahwa, Debitur yang berpindah tempat tinggal ke tempat yang lain, dalam hal ini seorang debitur yang berpindah tempat tinggal ke tempat yang lain merupakan salah satu hambatan-hambatan yang sering kali terjadi di dalam penyelesaian pembiayaan bermasalah yang dihadapi oleh pihak bank, hambatan-hambatan inilah yang terjadi dikarenakan oleh kurangnya pengawasan dan pemberian yang diberikan oleh pihak bank kepada nasabah dalam hal ini memberikan informasi yang lengkap sewaktu calon nasabah mengajukan permohonan pembiayaan pada bank. Akhirnya keadaan seperti inilah yang akan menyulitkan pihak bank sendiri.

Namun setiap bank pasti mempunyai strategi masing-masing dalam menyelesaikan pembiayaan bermasalah. Seperti penyelesaian pembiayaan bermasalah melalui perundingan kembali antara BPRS dan nasabah peminjam sebagai debitur. Mengenai penyelamatan pembiayaan bermasalah sebelum diselesaikan melalui lembaga hukum adalah dengan melalui perundingan. Strategi yang telah digunakan oleh BPRS Al-Washliyah selama ini telah berjalan secara baik. Namun masih ada beberapa hal yang perlu di perhatikan dan perlu di perhatikan oleh pihak BPRS. Tetapi beberapa prosedur yang dijalankan oleh BPRS belum 100% sesuai dengan teori yang ada. Terdapat beberapa faktor yang mengakibatkan hal tersebut dapat terjadi. Langkah-langkah yang dilakukan BPRS Al-Washliyah dalam penanganan pembiayaan bermasalah yaitu:

1. Pemberitahuan melalui telpon.
2. Pemberian surat penagihan /SP kepada nasabah.
3. Penagihan secara langsung, datang kerumah nasabah.
4. Penagihan oleh manajemen BPRS, yaitu dengan cara meminta nasabah yang belum mampu membayar tunggakan untuk datang ke kantor BPRS Al-Washliyah. Adapun tujuannya adalah untuk melakukan perundingan dengan nasabah yaitu melalui *rescheduling* penjadwalan ulang, *Reconditioning* persyaratan ulang, *Restructuring* penataan ulang.
5. Penyitaan jaminan cara yang di lakukan oleh pihak BPRS.
6. Prosedur yang terakhir adalah eksekusi jaminan.

Pada kenyataannya di lapangan prosedur awal yang di gunakan adalah pemberitahuan melalui via telpon, namun persoalan masih saja muncul ketika nasabah memberikan nomor yang tidak dapat dihubungi. Seperti hasil wawancara dengan Ibu Rikia Hasanah selaku karyawan di BPRS Al-Washliyah bahwa alasan yang didapat dari pihak BPRS yang pertama adalah terdapat sebagai nasabah yang mengganti nomor telpon mereka namun tidak memberitahukan nomor yang baru mereka kepada pihak BPRS. Hal inilah yang membuat petugas untuk menggunakan prosedur pertama tersebut. Selanjutnya prosedur yang kedua pemberian surat penagihan /SP, pada kenyataannya sebagian prosedur ini tidak memberikan hasil yang maksimal, karena alasannya hanya sebuah surat pemberitahuan yang tidak berdampak terlalu besar untuk nasabah bahwa nasabah menganggap enteng surat pemberitahuan tersebut dan cenderung untuk tidak membayar karena belum di datangi oleh petugas BPRS. Prosedur yang ketiga adalah penagihan secara langsung ini di lakukan oleh petugas dengan mendangi rumah nasabah, yang intinya adalah untuk mengetahui keadaan nasabah serta melakukan penagihan tunggakan. Namun pada tindakan ini masih

ada saja yang belum melunasi hutang-hutangnya. Prosedur yang ke empat tidak mendapatkan hasil prosedur yang selanjutnya adalah penagihan oleh manajemen BPRS, yaitu dengan cara meminta nasabah yang belum mampu membayar tunggakan untuk datang ke kantor BPRS Al-Washliyah. Adapun tujuannya adalah untuk melakukan perundingan dan upaya penyelamatan pembiayaan dengan memperpanjang jangka waktu pembiayaan.

Selanjutnya penyitaan jaminan adalah cara selanjutnya yang dilakukan oleh BPRS. Barang yang di jaminan akan disita sebagai ganti untuk melunasi hutangnya. Ketika prosedur di atas tidak mampu menemukan titik terang, maka pihak BPRS akan melakukan penyitaan barang jaminan nasabah. Namun pada kenyataannya masih saja terdapat beberapa masalah yang di hadapi oleh nasabah, ketika barang yang disita mengalami kerusakan, maka barang tidak akan terjual dengan maksimal.

Prosedur yang terakhir adalah eksekusi jaminan. Eksekusi jaminan merupakan cara yang paling akhir ketika pembiayaan bermasalah tersebut tidak dapat di selesaikan. Barang jaminan ini dapat dilakukan dengan jenis jaminannya, untuk sertifikat tanah melalui notaris, sedangkan untuk BPKB kendaraan bermotor dilakukan secara langsung disertai hak kuasa menjual yang telah di tanda tangani oleh pemilik. Dan menurut hasil wawancara dengan Ibu Rizkia Hasanah pelaksanaan pembiayaan murabahah yaitu dilihat dari besar kecilnya jaminan yang di sertakan oleh nasabah. Mekanisme pembiayaan murabahah pada PT. BPRS Al-Washliyah tahap awal adalah pengejuan permohonan dan negosiasi antara pihak nasabah dan pihak bank. dalam proses negosiasi bukan hanya pembiayaan saja akan tetapi menegosiasikan harga barang dan waktu cicilan juga, sebelum menegosiasi pihak nasabah sudah mengetahui informasi barang dari produsen. Dan Ibu Rizkia Hasanah juga menuturkan bahwa ada faktor eksternal yang membuat pembiayaan menjadi bermasalah yaitu pembiayaan terjadi diluar dugaan pihak bank atau yang sifatnya diluar dugaan pihak bank seperti musibah atau bencana alam, sehingga usaha nasabah tersebut mengalami kesulitan untuk membayar tagihan pada pihak bank, serta penyebab terjadinya pembiayaan bermasalah dan yang mempengaruhi faktor tersebut antara lain:

1. Dana pihak ketiga (DPK)

Yaitu adanya nasabah yang memiliki hubungan dana dengan pihak lain yang menyangkut dengan tagihan atau bekerjasama dengan pihak ketiga atau perusahaan lain. Kemudian pada saat waktu penagihan tersebut seharusnya masuk masuk dalam setoran bank namun padanya nyatanya tidak, diakibatkan karena tidak terbayarnya tagihan dana dari pihak ketiga kepada nasabah tersebut sehingga nasabah tidak memenuhi kewajibannya.

2. Kondisi diluar kemampuan nasabah

Kondisi diluar kemampuan nasabah berkaitan dengan faktor makro ekonomi seperti:

- a. Inflasi. Inflasi adalah meningkatnya harga-harga barang secara terus menerus, sedangkan inflasi merupakan kenaikan harga-harga secara umum secara terus menerus yang berakibat pada perubahan daya beli masyarakat yang akan menurun karena secara riil tingkat pendapatannya juga menurun dengan asumsi bahwa tingkat pendapatan juga menurun dengan asumsi bahwa tingkat pendapatannya konstan resiko keuangan juga muncul di karenakan adanya inflasi.
- b. Nilai tukar/ *Kurs*. Nilai tukar/ *Kurs* adalah jumlah uang domestik yang dibutuhkan untuk memperoleh mata uang asing. Saat terjadi resesi atau bahkan krisis akan menyebabkan keluarnya modal asing akibat perilaku spekulatif pada investor, akibatnya nilai mata uang dalam negeri terdepresiasi. Terdepresiasinya kurs akan diikuti dengan peningkatan dalam jumlah besar untuk biaya domestik untuk hutang luar negeri. Peningkatan premi resiko dan kontraksi moneter yang terjadi untuk menopang kurs mengakibatkan tingkat suku bunga naik dan memberatkan masalah pembayaran kembali pinjaman.

5. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, maka dapat diperoleh beberapa kesimpulan yaitu:

1. Adapun yang menjadi kendala di BPRS Al-Washliyah Medan dalam memberikam kepuasan bagi nasabah nya adalah masih kurangnya kemampuan dan naluri bisnis analisis kredit yang belum memadai, para anggota komite kredit tidak mandiri, pengawasan bank setelah kredit diberikan tidak memadai, pemberian kredit yang kurang cukup atau berlebihan.
2. Berdasarkan wawancara yang penulis lakukan penyelamatan pembiayaan bermasalah pada pembiayaan murabahah dalah hal yang sangat harus diperhatikan dan ditingkatkan agar tidak berakibat pada berkurangnya pendapatan bank. Oleh sebab itu untuk mengatasi kendala tersebut dapat diselesaikan dengan pendekatan persuasif, mengidentifikasi pembiayaan bermasalah, dan mengatasi penurunan kinerja dan kualitas karyawan, serta meminimalisi kerugian yang akan terjadi dimasa yang akan datang.

6. REFERENSI

- Abrianto, D., Setiawan, H. R., & Fuadi, A. (2018). Implementasi Kurikulum 2013 Pada Mata Pelajaran Alquran Hadits Di Mts. Swasta Teladan Gebang Kab. Langkat. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 10(2), 283-298.
- Akrim, A., Nurzannah, N., & Ginting, N. (2018). Pengembangan Program Pembelajaran Tematik Terpadu Bagi Guru-Guru Sd Muhammadiyah Di Kota Medan. *Jurnal Prodikmas Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2).
- Akrim, M., & Harfiani, R. (2019). Daily Learning Flow Of Inclusive Education For Early Childhood. *Utopia Y Praxis Latinoamericana*, 24(6), 132-141.
- Amalia, A., Latif, A., & Murizal, I. (2021, March). The Influence Of Leadership And Organizational Culture On Sharia-Based Business Development In Washliyin In North Sumatera. In *First International Conference On Science, Technology, Engineering And Industrial Revolution (Icsteir 2020)* (Pp. 273-276). Atlantis Press.
- Amini, A., & Ginting, N. (2020). Otonomi Pendidikan Di Masa Krisis Pandemi Covid-19 (Analisis Peran Kepala Sekolah). *Al-Muaddib: Jurnal Ilmu-Ilmu Sosial Dan Keislaman*, 5(2), 305-314.
- Amini, N. (2015). Pengaruh Penyuluhan Metode Poster Terhadap Pengetahuan Pola Makan Hipertensi Pada Lansia Di Desa Krapyak Wetan Kabupaten Bantul (Doctoral Dissertation, Universitas Gadjah Mada).
- Amini, N. (2018). Penerapan Permainan Balok Dalam Mengembangkan Kecerdasan Visual Spasialanak Usia Dini Di Taman Kanak-Kanak Al-Azhar 14 Lampung Selatan (Doctoral Dissertation, Uin Raden Intan Lampung).
- Amini, N. R., & Fanreza, R. (2021, February). The Effectiveness Of Online Kajian Al-Islam And Kemuhammadiyah Assessment In The Time Of Covid-19 University Of Muhammadiyah Sumatera Utara. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 859-863).
- Amini, N. R., & Junaidi, J. (2018). Aplikasi Metode Every One Is Teacher Here Dalam Memotivasi Mahasiswa Belajar Mata Kuliah Al-Islam Dan Kemuhammadiyah. *Seminar Nasional Al-Islam Dan Kemuhammadiyah*.
- Amini, N. R., Naimi, N., & Lubis, S. A. S. (2019). Implementasi Kurikulum Al-Islam Dan Kemuhammadiyah Dalam Meningkatkan Sikap Religiusitas Mahasiswa Di Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 11(2), 359-372.
- Amini, N., & Naimah, N. (2020). Faktor Hereditas Dalam Mempengaruhi Perkembangan Intelligensi Anak Usia Dini. *Jurnal Buah Hati*, 7(2), 108-124.
- Amini, N., & Suyadi, S. (2020). Media Kartu Kata Bergambar Dalam Meningkatkan Kemampuan Kosakata Anak Usia Dini. *Paudia: Jurnal Penelitian Dalam Bidang Pendidikan Anak Usia Dini*, 9(2), 119-129.
- Amsari, S. (2019). Analisis Efektifitas Pendayagunaan Zakat Produktif Pada Pemberdayaan Mustahik (Studi Kasus Lazismu Pusat). *Aghniya: Jurnal Ekonomi Islam*, 1(2).
- Amsari, S. (2021). Analisis Mekanisme Pembiayaan Dana Talangan Haji Pada Pt. Bank Bni Syariah Kantor Cabang Medan. *Jurnal Ekonomi Islam*, 12(1), 98-117.

- Amsari, S., & Nasution, S. (2020, January). Benefits Of Productive Zakat In Increasing Mustahik Revenue In Lazismu Center. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 141-150).
- Amsari, S., & Nasution, S. (2020, January). Benefits Of Productive Zakat In Increasing Mustahik Revenue In Lazismu Center. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 141-150).
- Anggito, A. (2018). *Metode Penelitian Kualitatif*, Sukabumi: CV Jejak.
- Azwar, M., Aulia, A. M., Candra, R., Anisa, U., & Fariduddin, M. *Merajut Asa Di Bumi Pertiwi Di Tengah Pandemi*.
- Bara, A. (2018). *Penyelesaian Non Performing Finance Di Lembaga Keuangan Syariah*. *Aghniya*, 1(1), 1-13.
- Bara, A. L., & Pradesyah, R. (2020, February). Analysis Of The Management Of Productive Zakat At The Muhammadiyah, City Of Medan. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 617-623).
- Bara, A., Affandi, F., Farid, A. S., & Marzuki, D. I. (2021). The Effectiveness Of Advertising Marketing In Print Media During The Covid 19 Pandemic In The Mandailing Natal Region. *Budapest International Research And Critics Institute-Journal (Birci-Journal)* Vol, 4(1), 879-886.
- Butar-Butar, A. J. R. (2013). *Kakbah Dan Problematika Arah Kiblat*. Yogyakarta: Museum Astronomi Islam.
- Butar-Butar, A. J. R. (2014). *Kalender; Sejarah Dan Arti Pentingnya Dalam Kehidupan*. Semarang: Cv. Bisnis Muia Konsultama.
- Butar-Butar, A. J. R. (2017). *Kajian Ilmu Falak Di Indonesia: Kontribusi Syaikh Hasan Maksum Dalam Bidang Ilmu Falak*. *Journal Of Contemporary Islam And Muslim Societies*, 1(1), 113-134.
- Butar-Butar, A. J. R. (2017). *Khazanah Peradaban Islam Di Bidang Turats Manuskrip (Telaah Karakteristik, Konstruksi Dan Problem Penelitian Naskah-Naskah Astronomi)*. Al-Marshad: Jurnal Astronomi Islam Dan Ilmu-Ilmu Berkaitan, 1(1).
- Carlina, A. (2021). *Penilaian Autentik Pada Pembelajaran Al-Qur'an* (Vol. 1). Umsu Press.
- Daulay, M. Y., & Amini, N. R. (2019). Pkpmpembinaan Kader Mubaligh/Mubalighat Muhammadiyah 'Aisyiyah Dalam Kemajuan Dakwah Muhammadiyah Di Ranting Muhammadiyah Desa Sukasari Kec. Pegajahan. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1).
- Dianto, D. (2020). Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Kemuhammadiyah Melalui Model Pembelajaran Snowball Throwing Di Madrasah Aliyah Muhammadiyah 1 Medan. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 12(1), 34-44.
- Dianto, D. (2020, February). Islamic Political Social Values In Society. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 481-489).
- Dianto, D. *Keteladanan Guru Pendidikan Agama Islam Di Madrasah Aliyah Muhamammadiyah 1 Medan*. *Intiqad*, 9(1), 268774.
- Dianto, D., & Amsari, S. (2021). *Pembinaan Koperasi Di Ranting Muhammadiyah Desa Sukasari Dalam Membangun Perekonomian Umat Pasca Pandemi Covid 19*. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 3(2), 223-228.
- Edi, S. (2015). *Radikalisme Dan Etika Bisnis Islam*. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Bisnis*, 14(2).
- Edi, S. (2020). *Teori Dan Ilustrasi Syirkah Dalam Ekonomi Islam*. *Aghniya: Jurnal Ekonomi Islam*, 2(2).
- Edi, S., & Amini, N. R. (2020). *Pembinaan Jamaah Dengan Metode Tadabbur Al-Quran Di Perhimpunan Keluarga Besar-Pelajar Islam Indonesia Sumatera Utara*. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(2), 220-228.
- Fajaruddin, F., & Pinem, R. K. (2020). 'Aisyiyah's Legal Aid Model In Medan City. *International Journal Reglement & Society (Ijrs)*, 1(2), 38-43.
- Fanreza, R. (2017). *Pendidikan Agama Islam Dalam Keluarga Dosen Tetap Al-Islam Kemuhammadiyah Di Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara*. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 9(2), 141-161.
- Fanreza, R. (2019, October). The Formation Of Students' Akhlakul Karimah And Al-Islam And Muhammadiyah Studies At The Muhammadiyah University Of Sumatera Utara. In *6th International Conference On Community Development (Iccd 2019)* (Pp. 455-457). Atlantis Press.
- Fanreza, R., & Pasaribu, M. (2016). *Pendidikan Islam Dalam Pembentukan Karakter Anak Didik*.
- Fanreza, R., & Pasaribu, M. (2016). *Pendidikan Islam Dalam Pembentukan Karakter Anak Didik*.
- Ginting, N., Pradesyah, R., Amini, A., & Panggabean, H. S. (2021). *Memperkuat Nalar Teologi Islam Moderat Dalam Menyikapi Pandemi Covid-19 Di Pimpinan Ranting Pemuda Muhammadiyah Bandar Pulau Pekan*. *Martabe: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 4(1), 30-40.

- Harfiani, R. (2021, January). Learning Tahfidzul Qur'an At The Extraordinary School" Sahabat Al-Qur'an" In Binjai. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 1-12).
- Harfiani, R., & Fanreza, R. (2019). Implementasi Model Pembelajaran Lesson Study Praktikum Wisata Dalam Upaya Meningkatkan Pemahaman Konsep Dan Berpikir Kreatif Mahasiswa Pada Mata Kuliah Media Dan Sumber Belajar Di Prodi Pendidikan Islam Anak Usia Dini Fakultas Agama Islam Umsu. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 11(1), 135-154.
- Harfiani, R., & Pasaribu, M. (2019, October). Implementasi Business Model Canvas Pada Cv. Media (Penerbit Dan Distributor Buku Pelajaran Paud). In Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan (Vol. 1, No. 1, Pp. 200-208).
- Harfiani, R., Mavianti, M., & Tanjung, E. F. (2020, January). Practical Application Of Inclusive Education Programs In Raudhatul Athfal. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 333-339).
- Hariani, P. P., Rahmayati, R., & Mujiatun, S. Model Bisnis Islamic Financial Technology Produk Bank Syariah Di Kota Medan. *Al-Mashrafiyah: Jurnal Ekonomi, Keuangan, Dan Perbankan Syariah*, 4(2), 69-81.
- Hasanah, U., & Sihotang, M. K. (2020). Pemanfaatan Tabungan Haji Dan Umrah Bank Muamalat Oleh Pt. Sabrina Al-Fikri Dalam Menjaring Nasabah Di Kota Medan. *Aghniya: Jurnal Ekonomi Islam*, 3(1).
- Hasanah, U., Naimi, N., Sihotang, M. K., Munardi, B., & Hisan, K. (2020). Pkm Pembinaan Taman Baca Al Quran Dalam Pembelajaran Tahsin Tilawah Di Kelurahan Sari Rejo Medan Polonia. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 101-111.
- Hayati, I., & Fitria, S. (2018). Pengaruh Burnout Terhadap Kinerja Karyawan Pada Bmt El-Munawar Medan. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 10(1), 50-65.
- Hayati, I., & Hasibuan, S. R. (2021, February). The Effect Of Mudharabah And Musyarakah Financing On Return On Equity In Syariah Banks In Indonesia. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 374-382).
- Hayati, I., & Kijai, R. D. I. (2019). Penerapan Real Time Gross Settlement Dalam Kegiatan Usaha Nasabah Di Pt. Bank Sumut Syariah Cabang Medan. *Jurnal Ekonomi Islam*, 10(1), 49-54.
- Hayati, I., & Sitompul, D. N. (2017). Pengaruh Model Pembelajaran Peer Teaching Terhadap Peningkatan Aspek Afektif Mahasiswa Pada Mata Kuliah Akuntansi Keuangan Program Studi Perbankan Syariah Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. *Jurnal Masharif Al-Syariah: Jurnal Ekonomi Dan Perbankan Syariah*, 2(2).
- Hayati, I., Anisya, N. N., & Amsari, S. (2021, November). Peningkatan Pendapatan Rumah Tangga Melalui Daur Ulang Limbah Masyarakat. In Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan (Vol. 2, No. 1, Pp. 1077-1082).
- Hayati, I., Saragih, D. H., & Siregar, S. S. (2020, January). The Effect Of Current Ratio, Debt To Equity Ratio And Roa On Stock Prices In Sharia Based Manufacturing Companies In Indonesia Stock Exchange. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 276-290).
- Holidah, S., & Pasaribu, M. (2021, February). Halal Tourism On Mandailing Natal Is Hampered Due To The Covid-19 Pandemic. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 816-823).
- Ilyas, R. (2018). "Analisis Pembiayaan Pada Perbankan Syariah", *Jurnal Hukum dan Ekonomi. Bangka Belitung*, 6(4).
- Jannah, S. (2020). Penentuan Waktu Salat Magrib, Isya, Dan Subuh Perspektif Fikih Dan Astronomi. *Jf, N. Z., & Latif, M. A. (2020). Peningkatan Kualitas Manajemen Pendidik Dan Tenaga Kependidikan Di Paud. Indonesian Journal Of Early Childhood: Jurnal Dunia Anak Usia Dini*, 2(1), 1-16.
- Juliani, J., & Pasaribu, M. (2021, February). Learning In The Covid Era And The Changes In Teaching And Learning Methods At Mts Nii Medan. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 638-644).
- Kasduri, M., & Daulay, M. Y. (2019). Pkmpembinaan Sikap Religiusitas Dalam Penanggulangan Bahaya Narkoba Di Pimpinan Ranting Pemuda Muhammadiyah Kecamatan Percut Sei Tuan. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1).
- Kasduri, M., Daulay, M. Y., & Dianto, D. (2020). Pembinaan Kutbah Jum'at Sesuai Tarjih Muhammadiyah Di Cabang Muhammadiyah Teladan Kecamatan Medan Kota. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 41-51.
- Khadijah, M. A., & Jf, N. Z. (2021). Perkembangan Sosial Anak Usia Dini Teori Dan Strateginya. *Merdeka Kreasi Group*.

- Khaira, M., Hasanah, U., & Hayati, I. (2020). Peran Bank Sampah Dalam Meningkatkan Pendapatan Ibu Rumah Tangga Di Desa Sait Buttu Kec. Pematang Sidamanik. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(2), 187-195.
- Khairani, L., Hayati, I., & Pulungan, D. R. (2019). Penguatan Kelembagaan Bumdes Karya Tanjung Di Desa Tanjung Pasir Kabupaten Langkat. *Prosiding Applicable Innovation Of Engineering And Science Research*, 2019, 870-876.
- Kholil, S., Nasution, H., & Amini, N. R. (2021). Organizational Communication Model On The Implementation Of The Sakinah 'Aisyiyah Family'sumatera Utara. *Budapest International Research And Critics Institute (Birci-Journal): Humanities And Social Sciences*, 4(1), 1558-1568.
- Limbong, I. E. (2021). Aspek Finansial Pendidikan Islam. *Jurnal Kajian Islam Kontemporer (Jurkam)*, 1(3), 147-154.
- Limbong, I. E., & Ginting, N. (2021). Pengaruh Kemampuan Baca Alquran Terhadap Prestasi Siswa Pada Mata Pelajaran Alquran Hadis Di Madrasah Aliyah Negeri Baru Kab. Tapanuli Tengah. *Al-Muaddib: Jurnal Ilmu-Ilmu Sosial Dan Keislaman*, 6(1), 35-44.
- Lubis, A. S., & Amalia, A. (2021). Employee Performance Assessment With Human Resources Scorecard And Ahp Method (Case Study: Pt Pln (Persero) North Sumatra Generation). *Journal Of Management Analytical And Solution*, 2(2).
- Lubis, A. S., Amalia, A., & Simanjuntak, S. (2021). Pengaruh Fasilitas Sekolah, Biaya Pendidikan Dan Lokasi Sekolah Terhadap Pengambilan Keputusan Siswa Untuk Melanjutkan Pendidikan Ke Sma Al Ulum Terpadu. *Journal Of Management Analytical And Solution*, 1(1).
- Masitah, W., & Hastuti, J. (2017). Meningkatkan Kemampuan Bahasa Melalui Metode Bercerita Dengan Menggunakan Media Audio Visual Di Kelompok B Ra Saidi Turi Kecamatan Pancur Batu Kabupaten Deli Serdang. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 8(2), 147-177.
- Masitah, W., & Setiawan, H. R. (2018). Pembuatan Media Pembelajaran Melalui Seni Decaupage Pada Guru Raudhatul Athfal Kecamatan Medan Area. *Jurnal Prodikmas Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2).
- Mavianti, M., & Harfiani, R. (2019). Pkm Pelatihan Kader Pimpinan Wilayah Nasyiatul 'Aisyiyah Sumatera Utara Menuju Terwujudnya Kader Nasyiah Berkemajuan Di Era Milenial. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1).
- Muhammad, (2014). *Manajemen Dana Bank Syariah*, Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2014.
- Mujiatun, S., Rahmayati, R., & Ferina, D. (2021, February). Effect Of Profitability And Asset Structure On Capital Structure (In Sharia Based Manufacturing Companies In Indonesia Stock Exchange In 2016-2019 Period). In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 458-468)*.
- Naimi, N., & Amini, N. R. (2021, February). Strengthening Muhammadiyah Ideology Through Webiner'aisyiyah, North Sumatra, Faces Covid 19 New Normal. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 700-706)*.
- Nasrudin, N., Agustina, I., Akrim, A., Ahmar, A. S., & Rahim, R. (2018). Multimedia Educational Game Approach For Psychological Conditional. *Int. J. Eng. Technol*, 7(2.9), 78-81.
- Nasution, M. (2017). Upaya Meningkatkan Moral Pada Anak Melalui Pembiasaan Berbagi Di Ra Nurul Huda Karang Rejo Kecamatan Stabat. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 8(2), 84-100.
- Nasution, M., & Sitepu, J. M. (2018). Dampak Pola Asuh Terhadap Perilaku Agresif Remaja Di Lingkungan X Kel Suka Maju Kec Medan Johor. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 10(1), 117-140.
- Nasution, S.(1995). "Metode Research Jilid III, Yogyakarta: Andi, 1995.
- Nasution, S. (2021). Konsep Pariwisata Halal Berbasis Ekonomi Kreatif Dengan Sharia Regulation Dalam Meningkatkan Pendapatan Dan Kesejahteraan Masyarakat Di Sumatera Utara. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Bisnis*, 21(2), 250-261.
- Nasution, S., & Mujiatun, S. (2020, February). Influences Of Collective Action And Communication On Welfare Of Muhammadiyah Members (A Case Study Of Muhammadiyah Charity Institutions' Leaders In Medan). In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 446-452)*.
- Nasution, S., Amsari, S., & Lestari, I. (2020, October). The Use Of Malay Cultural Values In Improving The Malay Economic Society (Case Of Malay Figures In Medan). In *Proceeding International Conference On Language And Literature (Ic2Ic) (Pp. 44-50)*.
- Nasution, S., Silalahi, P. R., & Hafiz, M. (2021, February). The Visual Investor: How Are Novice Investors Transacting Sharia Stock. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 324-336)*.

- Nurhikmah, A. M. Z., & Pasaribu, M. (2021, February). Islamic Education In The Time Of Covid In Madrasah Ibtidaiyah Swasta Balige (Mis Balige). In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 257-263).
- Nurul Zahriani, J. F., & Wahyuni, N. S. (2021). Upaya Kepala Sekolah Dalam Peningkatkan Kinerja Guru Dan Partisipasi Orangtua Terhadap Pelaksanaan Aktivitas Pembelajaran Anak Pada Masa Pandemi Covid-19 Di Tk Swasta Tunas Bangsa Medan Timur. *Pendalas: Jurnal Penelitian Tindakan Kelas Dan Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 92-109.
- Nurzannah, A., & Daulay, M. Y. (2017). Akidah Dan Akhlak.
- Nurzannah, N. (2021, February). Paradigm Of Associative Thinking Through A Scientific Approach In The 2013 Curriculum Concept. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 864-868).
- Nurzannah, N., & Estiawani, P. (2021). Implementasi Metode TIKRAR Pada Program Tahfidzul Qur'an. *Ar-Rasyid: Jurnal Pendidikan Agama Islam*, 1(1), 45-53.
- Nurzannah, N., & Harfiani, R. (2019). Pkm Pengembangan Kurikulum 2013 Paud Bagi Guru-Guru Lpptka-Bkprmi Kota Medan. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1).
- Nurzannah, N., & Setiawan, H. R. (2020). Program Kemitraan Masyarakat Di Tengah Pandemi Covid-19 Bagi Guru Sd (Pembuatan Media Evaluasi Pembelajaran Online). *Jces (Journal Of Character Education Society)*, 3(2), 299-310.
- Nurzannah, N., & Sitepu, J. M. (2020, February). Analysis Of Text Books Of Early Islamic Education In Primary Schools (Published By Erlangga And Yudhistira). In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 598-608).
- Nurzannah, N., & Sitepu, J. M. (2020, February). Analysis Of Text Books Of Early Islamic Education In Primary Schools (Published By Erlangga And Yudhistira). In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 598-608).
- Nurzannah, N., Daulay, M. Y., & Ginting, N. (2021). Map Of The Needs Of Umsu Students On Al-Islam And Muhammadiyah Curriculum. *Nazhruna: Jurnal Pendidikan Islam*, 4(3), 777-791.
- Nurzannah, N., Ginting, N., & Setiawan, H. R. (2020, January). Implementation Of Integrated Quality Management In The Islamic Education System. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 1-9).
- Nurzannah, N., Ginting, N., & Setiawan, H. R. (2020, January). Implementation Of Integrated Quality Management In The Islamic Education System. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 1-9).
- Pasaribu, M. (2020). Pembelajaran Ilmu Falak Di Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. *Al-Marshad: Jurnal Astronomi Islam Dan Ilmu-Ilmu Berkaitan*, 6(2), 207-222.
- Pasaribu, M., & Tanjung, R. R. (2021, August). Islamic Education At Mtsn 1 Tapanuli Tengah In The Covid 19 Era. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 945-952).
- Pinem, R. (2019). Hak-Hak Perempuan terhadap Harta Dalam Suku Karo (Memaknai Simbol Dalam Rangka Perubahan Hukum Di Masyarakat). *De Lega Lata: Jurnal Ilmu Hukum*, 4(1), 16-27.
- Pinem, R. K. B. (2019). Metode Pembelajaran Al-Islam Dan Kemuhimmadiyah Di Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 11(2), 373-395.
- Pinem, R. K. B. (2020). Donor Anggota Tubuh (Transplantasi) Menurut Hukum Islam (Upaya Mengidentifikasi Masalah Dan Mencari Dalil-Dalilnya). *De Lega Lata: Jurnal Ilmu Hukum*, 5(1), 67-78.
- Pinem, R. K. B., Amini, N. R., & Nasution, I. Z. (2021). Bimbingan Perkawinan Pranikah Bagi Usia Remaja Dalam Upaya Mencegah Pernikahan Anak. *Maslahah: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(3), 138-150.
- Pinem, R. K. B., Mavianti, M., & Harfiani, R. (2019, October). Upaya Peningkatan Kualitas Mubalighat Melalui Pelatihan Public Speaking & Styles Dakwah Pada Pimpinan Wilayah 'Aisyiyah Sumatera Utara. In *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan* (Vol. 1, No. 1, Pp. 187-193).
- Pohan, S. (2016). Ilmu Pendidikan Islam.
- Pohan, S. (2017). Peranan Penggunaan Agunan Di Bank Islam Hubungannya Dengan Sistem Operasional Perbankan Syariah Di Medan. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 8(2), 120-146.
- Pohan, S. (2018). Pelatihan Fardhu Kifayah Dan Pelatihan Khatib Jumat Pada Warga Muhammadiyah Cabang Medan Denai Di Kota Medan. *Jurnal Prodikmas Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2).
- Pohan, S. (2018, July). Financial Analysis For The Weak Economic Society To Increase The Member Economy At-Bmt El-Munawar Medan Johor Unit (North Sumatra-Indonesia Province). In *2018 3rd*

- International Conference On Education, Sports, Arts And Management Engineering (Icesame 2018) (Pp. 58-60). Atlantis Press.
- Pohan, S., & Simanjuntak, A. (2014). Ibadah Secara Sunnah.
- Pohan, S., & Sirait, F. Y. (2020, February). Analysis Management Of Mosque Taqwa Contribution In Assisting Revenue Jamaah To Members Muhammadiyah In Medan. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 740-745).
- Pradesyah, R. (2016). Analisis Pengaruh Nilai Tukar Rupiah, Total Penjualan, Dan Laba Bersih Terhadap Kinerja Harga Saham Bank Panin Syariah. *At-Tawassuth: Jurnal Ekonomi Islam*, 1(1), 173-192.
- Pradesyah, R. (2017). Analisis Pengaruh Nilai Tukar Rupiah Dan Laba Bersih Terhadap Kinerja Harga Saham Bank Panin Syariah. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 8(2), 101-119.
- Pradesyah, R. (2017). Analisis Pengaruh Non Performing Loan, Dana Pihak Ketiga, Terhadap Pembiayaan Akad Mudharabah Di Bank Syariah. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 9(1), 93-111.
- Pradesyah, R. (2018). Analisis Penerapan Fatwa Mui Wisata Halal (Studi Kasus Hotel Syariah Medan). *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 10(2), 334-348.
- Pradesyah, R. (2020). Pengaruh Promosi Dan Pengetahuan Terhadap Minat Masyarakat Melakukan Transaksi Di Bank Syariah (Studi Kasus Di Desa Rahuning). *Al-Sharf: Jurnal Ekonomi Islam*, 1(2).
- Pradesyah, R., & Albara, A. (2018). Pengelolaan Potensi Badan Usaha Milik Desa (Bumdes) Berbasis Syariah Di Desa Rambung Sialang Hulu Kecamatan Sei Rampah Kabupaten Serdang Bedagai Sumatera Utara. *Jurnal Prodikmas Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2).
- Primanisa, R., & Jf, N. Z. (2020). Tindak Lanjut Hasil Asesmen Terhadap Pelaksanaan Pembelajaran Anak Usia Dini Di Taman Kanak-Kanak (Tk). *Jurnal Pendidikan Raudhatul Athfal*, 3(1).
- Qorib, M. (2017). Ahmad Syafii Maarif: Kajian Sosial-Intelektual Dan Model Gagasan Keislamannya. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 9(2), 66-92.
- Qorib, M. (2018). Dakwah Di Tengah Pluralitas Masyarakat. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 10(2), 315-333.
- Qorib, M. (2018). Teologi Cinta [Implementasi Doktrin Islam Di Ruang Publik]. *Kumpulan Buku Dosen*, 1(1).
- Qorib, M. (2019). Aspek Sosial-Intelektual Observatorium Dalam Islam. *Al-Marshad: Jurnal Astronomi Islam Dan Ilmu-Ilmu Berkaitan*, 5(1).
- Qorib, M., & Harfiani, R. (2021, January). Independent Campus Policy In The New Normal Era. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 13-20).
- Qorib, M., & Juliandi, A. (2018). Islamic Organizational Culture Model Dalam Perusahaan Bisnis Islam. *Kumpulan Penelitian Dan Pengabdian Dosen*, 1(1).
- Qorib, M., Akrim, A., & Gunawan, G. (2019). Pluralisme Buya Syafii Marif. *Kumpulan Buku Dosen*, 1(1).
- Rahmayati, M. E. I. (2020). Sukuk As A Model For Infrastructure Financing Published By Bumn Companies. *Kumpulan Jurnal Dosen Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara*, 1(1).
- Rahmayati, R. (2018). Strategi Perbankan Syariah Sebagai Solusi Pengembangan Halal Industry Di Indonesia. *At-Tawassuth: Jurnal Ekonomi Islam*, 1(1), 314-334.
- Rahmayati, R. (2021). Competition Strategy In The Islamic Banking Industry: An Empirical Review. *International Journal Of Business, Economics, And Social Development*, 2(2), 65-71.
- Rahmayati, R. (2021, January). Solidarity Buying As The Solution Of Community Development In New Normal Era. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 2, No. 1, Pp. 69-78).
- Raniyah, Q. (2016). Pengaruh Media Audiovisual Terhadap Kemampuan Berhitung Permulaan Pada Anak Usia Dini Kelompok B Di Tk Salsa Ta 2015/2016 (Doctoral Dissertation, Unimed).
- Raniyah, Q., & Syamsudin, A. (2019, April). Centerred Concentration For Adhd Children Via Educational Game. In International Conference On Special And Inclusive Education (Icsie 2018) (Pp. 422-426). Atlantis Press.
- Setiawan, H. R. (2018). Media Pembelajaran (Teori Dan Praktek). Yogyakarta: Bildung.
- Setiawan, H. R. (2019). Sistem Finansial Pendidikan. Yogyakarta: Bildung.
- Setiawan, H. R. (2021). Manajemen Peserta Didik:(Upaya Peningkatan Kualitas Lulusan (Vol. 1). Umsu Press.
- Setiawan, H. R., & Masitah, W. (2017). Pengaruh Konsep Diri, Minat Dan Inteligensi Terhadap Hasil Belajar Mahasiswa Pada Mata Kuliah Metode Pengembangan Kemampuan Bahasa Anak. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 9(2), 20-34.

- Setiawan, H. R., & Putraga, H. (2020). Stellarium & Google Earth (Simulasi Waktu Salat Dan Arah Kiblat). Kumpulan Buku Dosen.
- Setiawan, H., & Lubis, Z. (2017). Peningkatan Motivasi Dan Hasil Belajar Mahasiswa Pada Mata Kuliah Bahasa Arab Materi Hiwar Dengan Menggunakan Metode Role Play Pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Semester Ii Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 8(2), 47-51.
- Sihotang, M. K. (2013). Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Tingkat Profitabilitas Pada Pt. Bank Syariah Mega Indonesia (Doctoral Dissertation, Pascasarjana Uin Sumatera Utara).
- Sihotang, M. K. (2020). Pengaruh Harga Dan Kualitas Produk Terhadap Keputusan Pembelian Produk (Studi Kasus Pada Konsumen Produk Pt. Hni Hpai). *Jurnal Ilmiah Ekonomi Dan Bisnis Triangle*, 1(2), 399-413.
- Sihotang, M. K. (2020, October). Consumption Of Halal Product As Islamic Economic Culture In Indonesia. In *Proceeding International Conference On Language And Literature (Ic2lc)* (Pp. 132-137).
- Sihotang, M. K., & Hasanah, H. (2021, February). Islamic Banking Strategy In Facing The New Normal Era During The Covid 19. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 479-485).
- Sihotang, M. K., & Umayya, E. (2021). Analisis Pelaksanaan Strategi Positioning Pada Toko Roti Master Bread Perdagangan. *Aghniya: Jurnal Ekonomi Islam*, 3(2), 33-42.
- Silalahi, P. R., Hafizh, M., Nasution, S., & Sugianto, S. (2021). Psychology Of Muslim Investors In Stock Investment During Covid-19 Pandemic. *Tazkia Islamic Finance And Business Review*, 14(1).
- Siregar, A., & Naimi, N. (2020). The Pelatihan Media Big Maze Bagi Guru-Guru Aisyah Pendukung Selama Daring. *Abdimas Universal*, 2(2), 76-81.
- Siregar, K. (2017). Analisis Pemberian Pembiayaan Murabahah Serta Penyelesaian Permasalahannya Pada PT. BPRS Al-Washliyah Medan, Skripsi, Medan: Fakultas Agama Islam UMSU.
- Sitepu, J. M., & Fanreza, R. (2020, February). Relationship Between Organizational Culture To Lecturer Performance Professionalism In Islamic Religion Faculty University Of Muhammadiyah Sumatera Utara. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 658-663).
- Sitepu, J. M., & Fanreza, R. (2020, February). Relationship Between Organizational Culture To Lecturer Performance Professionalism In Islamic Religion Faculty University Of Muhammadiyah Sumatera Utara. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 658-663).
- Sitepu, J. M., & Hutasuhut, S. N. H. (2017). Meningkatkan Kemampuan Kreativitas Anak Melalui Media Permainan Bounce Magic Ball Pada Kelompok A Di Ra Al-Fathin Kecamatan Medan Belawan. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 9(2), 35-49.
- Sitepu, J. M., & Nasution, M. (2017). Pengaruh Konsep Diri Terhadap Coping Stress Pada Mahasiswa Fai Umsu. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 9(1), 68-83.
- Sitepu, J. M., & Nasution, M. (2018). Kreativitas Pembuatan Media Pembelajaran Big Book Pada Guru-Guru Ra Di Kecamatan Medan Maimun. *Jurnal Prodikmas Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(1).
- Sitepu, J. M., Sari, D. S. A., & Sitepu, M. S. (2021, February). Application Of Integrated Cooperative Models Reading And Comption (Circ) On Student Learning Outcomes. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 222-234).
- Sitompul, D. N., & Hayati, I. (2019). Pengaruh Model Pembelajaran Direct Instruction Berbasis Games Terhadap Minatbelajar Mahasiswa Pada Mata Kuliah Akuntansi Pasiva Program Studi Pendidikan Akuntansi Fkip Umsu Ta 2017/2018. *Liabilities (Jurnal Pendidikan Akuntansi)*, 2(3), 243-253.
- Sugiyono, (2012). *Metode penelitian Pendidikan*, Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono, (2016). *Metode Penelitian Pendidikan: Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta,
- Sulasmi, E., & Akrim, A. (2019). Management Construction Of Inclusion Education In Primary School. *Kumpulan Makalah, Jurnal Dosen*, 1(1).
- Tanjung, E. F. (2018, July). Improving The Quality Of Religious Islamic Education Learning Through Collaborative Learning Approach In Smp Al-Muslimin Pandan District Tapanuli Tengah. In *Proceedings Of The 5th International Conference On Community Development (Amca 2018)* (Vol. 231, Pp. 205-7).

- Tanjung, E. F. (2019, October). Innovation Method Of Islamic Education Through Active Learning In Smp Al-Muslimin Pandan, Central Tapanuli. In 6th International Conference On Community Development (Iccd 2019) (Pp. 163-165). Atlantis Press.
- Tanjung, E. F. (2020). Impact Of Public Wellness, Competitiveness, And Government Effectiveness On Quality Of Education In Asian Countries. *Cypriot Journal Of Educational Sciences*, 15(6), 1720-1731.
- Tanjung, E. F., & Harfiani, R. (2020, February). The Role Of Islamic Religious Education In Overcoming The Negative Influence Of Technology On Students Smk Muhammadiyah. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 532-542).
- Tanjung, E. F., & Harfiani, R. (2020, February). The Role Of Islamic Religious Education In Overcoming The Negative Influence Of Technology On Students Smk Muhammadiyah. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 532-542).
- Trianto, B., Rahmayati, R., Yuliaty, T., & Sabiu, T. T. (2021). Determinant Factor Of Islamic Financial Inclusiveness At Msmes: Evidence From Pekanbaru, Indonesia. *Jurnal Ekonomi Dan Keuangan Islam*, 7(2), 105-122.
- Umam, K. (2016). "Manajemen Perbankan Syariah". Yogyakarta: Putaka Setia.
- Utami, C., Hayati, I., & Indrayani, I. (2019). Pemanfaatan Kaleng Bekas Menjadi Celengan Di Desa Kotasan. In *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan* (Vol. 1, No. 1, Pp. 332-336).
- Zailani, Z., & Ginting, N. (2019). Pembinaan Pelaksanaan Fardu Kifayah Dan Pelatihan Imam Anggota Muhammadiyah (Studi Pimpinan Cabang Muhammadiyah Medan Deli). *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1).